

## P R E S S E M I T T E I L U N G

### **Kreissparkasse ermöglicht finanzielle Teilhabe weltweit**

**Tübingen, 06.02.2024 – Bereits seit 2013 ist die Kreissparkasse Tübingen Partner der Deutschen Sparkassenstiftung für internationale Kooperation e.V. (DSIK).**

Weltweit haben zwei Milliarden Menschen keinen Zugang zu Finanzdienstleistungen und können weder ein Konto eröffnen noch einen Kredit erhalten. Um diesen Menschen finanzielle Teilhabe und Perspektiven auf ein besseres Leben zu ermöglichen, wurde die Deutsche Sparkassenstiftung für internationale Kooperation e.V. (DSIK) als entwicklungspolitische Einrichtung der Sparkassen-Finanzgruppe 1992 gegründet.

„Seit mehr als 30 Jahren gibt die DSIK bankspezifisches Know-how erfolgreich in die ärmsten Länder der Welt weiter und fördert speziell die Teilhabe von Frauen am geschäftlichen und damit am gesellschaftlichen Leben. Mehr als eine Million Menschen haben 2022 an den Trainings der DSIK teilgenommen, fast drei Viertel davon waren Frauen. Wir freuen uns, Teil dieser wichtigen Arbeit zu sein“, sagt Hans Lamparter, Vorstandsvorsitzender der Kreissparkasse Tübingen. Diese ist seit mehr als 10 Jahren aktiver Partner der Sparkassenstiftung.

Aufgabe der DSIK ist es, Menschen in Entwicklungs- und Schwellenländern Zugang zu Finanzdienstleistungen zu ermöglichen und damit Perspektiven aus der Armut zu schaffen. Dies gelingt mit über 250 Projekten bei Partnerinstitutionen in 58 Entwicklungs-, Schwellen- und Transformationsländern. Mittlerweile beschäftigt die DSIK 330 Mitarbeitende weltweit und verfügt über ein Projektvolumen von 32 Millionen Euro.

„Weil die Herausforderungen – verursacht durch Kriege und den Klimawandel – nicht geringer werden, ist die Arbeit der DSIK so unentbehrlich. Deshalb haben wir unseren jährlichen Mitgliedsbeitrag auf 7.500 Euro erhöht“, so Hans Lamparter weiter.

2023 war eine Delegation aus Usbekistan zu Gast bei der Kreissparkasse und hat sich drei Tage lang über das Filialgeschäft, Online-Banking und den Weltspartag informiert.

„Es ist einfach etwas ganz Anderes, ob man Finanzgeschäfte in der Theorie erklärt oder ob die Kollegen sehen, wie Bankgeschäfte hier vor Ort funktionieren“, ergänzt Vorstandsmitglied Michael Kreh, der sich erinnert, wie wissensdurstig diese waren.

Delegationen aus Tansania waren bereits 2015 und 2019 zu Gast bei der Kreissparkasse und diese wiederum entsendete mehrere Mitarbeitende, um vor Ort Wissen weiterzugeben. Außerdem besuchten einzelne Hospitanten, die für die DSIK in Tansania arbeiten, immer wieder die Kreissparkasse.



**Bildunterschrift:** Sehr dankbar über die umfassende fachliche Unterstützung war die Delegation aus Usbekistan. Mitte Oktober 2023 war sie zu Gast bei der Kreissparkasse Tübingen. Organisiert von der Deutschen Sparkassenstiftung für internationale Kooperation e.V. (DSIK) haben sich die Männer mit Dolmetscher ausführlich rund ums Bankgeschäft informiert.

#### **Fotonachweis: Kreissparkasse Tübingen**

#### **Ihr Ansprechpartner**

Markus Scherer  
Abteilungsleiter Marktkommunikation  
Kreissparkasse Tübingen  
Sparkassen Carré  
Mühlbachackerstraße 2  
72072 Tübingen  
Telefon: 07071 205-3050  
Telefax: 07071 205-3040  
E-Mail: [markus.scherer@ksk-tuebingen.de](mailto:markus.scherer@ksk-tuebingen.de)

#### **Über die Kreissparkasse Tübingen**

Die Kreissparkasse Tübingen ist das größte Kreditinstitut im Landkreis Tübingen. In 35 Geschäftsstellen berät das öffentlich-rechtliche Kreditinstitut seine Kundinnen und Kunden in allen Fragen rund ums Geld. Außerdem betreibt es 19 Selbstbedienungsstandorte. Die Kreissparkasse Tübingen verzeichnete mit ihren 834 Mitarbeitenden im Jahr 2022 eine Bilanzsumme von 6,492 Milliarden Euro. Durch vielfältige Initiativen übernimmt sie gesellschaftliche Verantwortung für die Region in den Bereichen Soziales, Sport, Bildung und Kultur.

Weitere Informationen finden Sie auf [www.ksk-tuebingen.de](http://www.ksk-tuebingen.de)